

岐阜大学工業倶楽部 関西支部会報 第5号

支部会報 第5号発刊によせて

関西支部長 藤井 孝友

平素は岐阜大学工業倶楽部関西支部の活動や行事にご協力とご支援いただき誠にありがとうございます。関西支部会報第5号の発刊に当たり、一言ご挨拶申しあげます。この1年の日本経済の経緯を振り返ってみますと、第2次安倍内閣の一連の経済政策、所謂アベノミクスと言われる金融緩和、公共事業、成長戦略を「三本の矢」にたとえ、ここ10年以上続く日本経済のデフレからの脱却を図る政策を推進してきました。これにより、為替相場が円安ドル高に向かい自動車をはじめとする工業製品の輸出の採算が改善され、企業業績が立ち直り始めましたが、今のデフレからの脱却や経済成長が実現出来なかった時、アベノミクスは借金の山だけを残す危うさも指摘されています。また、この4月より消費税率のアップや TPP（環太平洋経済連携協定）交渉の成り行きなど、日本経済を取り巻く環境は決して生易しいものではありません。



さて、当関西支部では、昨年引き続き、会員増大のための「キーマンネットワーク活動」に重点を置いた活動を進めてまいりました。この活動は関西に主要な拠点を置く企業、パナソニックグループ、ダイキン工業、三菱電機など12社をネットワーク活動の対象企業として、それらの潜在会員200名以上の方々にキーマンを通じて入会を呼掛ける活動です。この活動の中間報告がまとまりましたので、本会報の総務委員会の欄で別表の通りご報告いたします。なお、この「キーマンネットワーク活動」は単年度で終了するのではなく、今後とも、粘り強く活動を継続して、一層大きな成果に結びつけるよう努めてまいります。また、会員の皆様が、関西に立地する企業や研究機関などの技術情報や先端技術動向を岐阜大学工学部への橋渡し役やそれらの交流を推進するコーディネーター役を担っていただき、その活動が、新たな技術開発の可能性に繋がり、ひいては、母校岐阜大学と地域社会への貢献ができるのでないかと考えております。

支部会員の皆様、今後とも当支部活動へのご協力とご支援を重ねてお願い申し上げます。

ご挨拶

岐阜大学工業倶楽部会長 臼井 憲義

岐阜大学工業倶楽部関西支部の皆様には益々御健勝でご活躍のこととお喜び申し上げます。また、会員の皆様には日頃より工業倶楽部の活動や事業にご協力とご支援を頂いております事厚く御礼申し上げます。現在、岐阜大学工業倶楽部は会員数27,700人を超え、全国に亘る同窓会組織となっております。関西支部の皆様には、日頃より地域に密着したきめ細かい同窓会活動や同窓の絆の拡大に大きく貢献して頂いており感謝申し上げます。



近年、我が国は少子高齢化が急速に進み社会は成熟状態に入り、又社会を牽引する産業も間断なく変化し将来を予測することが大変難しくなっています。さらに、我が国を取り巻く世界各国の政治や経済情勢も日々変化し、我が国の社会や経済環境に大きな影響を与えています。昨年来、アベノミクスへの期待感や円安、東京五輪開催決定の好材料を受け経済は上向きつつあると云われるものの、TPP問題や消費税増税もあり、まだまだ金融市場や経済環境は不安定で不透明な状況にあります。さらに社会や産業界において、従来からの常識や暗黙の了解がもはや前提ではなくなり、過去の延長線上にはない今までとは異なる新しい社会が形成されつつあります。多くの会員の皆様は技術領域に関わっておられますが、いま産業界はこのパラダイムの変化、産業構造の転換という現実と直面し、「新たな技術立国」への道を模索しなければならなくなっています。

岐阜大学工学部は昨年の学科改組に引き続き、新たな産業構造の変化やグローバル化に対応して、社会が希求する知の創出と新たな社会に貢献する人材の育成を目指して、現在、大学院の改革に向けた取り組みが進められています。岐阜大学工業倶楽部は、来年設立70周年を迎えます。岐阜大学工業倶楽部の新たな役割を検討する好機でもあると思います。勿論、岐阜大学工業倶楽部は岐阜大学の「社会に貢献出来る人材」の輩出という理念の実現と工学部のさらなる飛躍に向けて、従来からの工学部や研究室、在学生への支援や国際交流支援を推進するとともに、学生と社会・産業界を繋ぐパイプ役として、特に学生の就業に関わる支援をさらに積極的に推進いたします。岐阜大学工業倶楽部関西支部の今後益々のご発展を祈念するとともに、会員の皆様には、われらが学び舎岐阜大学工学部がより一層飛躍出来るよう、工業倶楽部の活動や事業に益々のご協力とご支援を頂きますようお願い申し上げます。

岐阜大学工業倶楽部関西支部委員会報告

◇総務委員会◇

総務委員長 浅沼 良行

第5回定期総会と役員会の開催報告

2013年6月23日、岐阜大学工業倶楽部関西支部第5回定期総会が大阪弥生会館で開催されました。第1部：総会、第2部：記念講演、第3部：懇親会の構成で、記念講演は、岐阜大学工学部長 六郷恵哲氏「創立70周年を迎え、改組・改修・改革」でした。参加者はご来賓3名、会員41名でした。また、役員会は2014年3月末までに6回(2013.6/8、8/3、10/5、12/14、2014.2/8、3/29)開催しました。



H25.6.23 岐阜大学工業倶楽部 関西支部 第5回定期総会 於大阪弥生会館

キーマンネットワーク活動〔企業編〕中間報告

関西の主だった企業とそのグループ会社に在籍する卒業生を対象にした「キーマンネットワーク活動」の4月10日時点での成果を企業編として中間報告します。

No.	企業グループ	キーマン	対象者数	コンタクト者数	入会者数
1	三菱電機	村瀬成一(精密工学科 1971 卒)	26	26	2
2	三菱重工	藤井孝友(機械工学科 1964 卒)	6	0	0
3	川崎重工	井上和夫(精密工学科 1970 卒)(修 精密 1972)	7	2	0
4	ダイキン	若林伸紀(精密工学科 1974 卒)	16	7	0
5	日立マクセル	川上伸二(機械工学科 1983 卒)	2	1	2
6	京セラ	阪上丈一(精密工学科 1974 卒)	5	1	0
7	三洋電機	藤井孝友(機械工学科 1964 卒)	6	1	0
8	住友精化	上田千秋(合成化学科 1973 卒)(修 工化 1975)	7	7	3
9	NTT西日本	阪上丈一(精密工学科 1974 卒)	3	1	0
10	NEC	平井佳紀(工業化学科 1964 卒)	23	3	0
11	パナソニック	栗野順二郎(工業化学科 1964 卒) 岡田敏嗣(電気工学科 1974 卒) 野々口博(機械工学科 1977 卒)	101	46	2
12	シャープ	阪上丈一(精密工学科 1974 卒)	19	2	0
計			221	97	9

◇会報編集委員会◇

会報編集委員長 木内 尚之

会報編集委員会は第5回会報の発行とホームページのメンテナンスを行ないました。ホームページはインターネットを使用して行事の詳細日程の連絡と行事結果の報告を行なっています。

特に行事の日程については実施日が近くなりますとホームページを参照して確認、参加をお願い致します。

これからも会員相互の情報交換が出来るように改善を続けていきたいと思っております。関西支部に対する要望や意見がございましたら何でも会報編集委員会にご連絡ください。よろしくお願い申し上げます。

◇名簿編集委員会◇

名簿編集委員長 三戸見 健

会員名簿のメンテナンスを3回実施しました。2013.8.10：継続メンテナンス。2013.11.9：新入会員の追加と名簿発行。2014.1.21：退会者の削除と名簿発行。2014年度は会員名簿の新年度版の作成と継続的メンテナンスと管理、および新規会員入会促進のために他の委員会との連携強化を行ないます。

◇行事委員会◇

行事委員長 東郷 茂

- ★ 会員の相互の親睦を図り知識向上の為に、会員の趣味と希望見学会・講演会のアンケートを行ないました。その結果、趣味については、①ゴルフ、②スポーツ観戦、③史跡や美術館めぐり また、見学会・講演会については、①新エネルギー、②工場見学、③名所・旧跡の順でした。アンケート結果を踏まえて2014年度以降の行事に反映して行きます。

☆☆ 交流会懇親ゴルフコンペ

2013年10月9日、兵庫県篠山市のオオタニにしきゴルフクラブに於いて、第4回懇親ゴルフコンペを開催。前日から台風18号が日本海を北上して、中国地方もその影響を受け、ゴルフを諦める人もあり、ゴルフの参加者は7名となったが、スタートのころには台風一過の晴天となり楽しいコンペとなった。

優勝：田中 仁

準優勝：藤井孝友

ニアピン賞：藤井孝友

ドラコン賞：田中 仁



全員集合写真

☆☆☆第4回忘年会

2013年12月14日、「岐阜大学工学部関西支部の忘年会」を大阪ガス備後町クラブで開催しました。

参加は14名で、約2時間、

一年の反省と来年への希望を大いに語り合いました。



来年に向けて「乾杯！」

～ 関西支部の行事計画 (案) ～ 【詳細はホームページ参照】

行事委員長 東郷 茂

☆ メガソーラ&「日に新た館」見学と紅葉狩り

1. 日時：2014年11月22日(土) AM9:00 JR近江八幡駅集合予定
2. メガソーラ：[株]ダイフク滋賀工場内、52,000㎡、17,752枚のソーラーパネル、4,400KW発電
3. 日に新た館：物流設備(物を運ぶ、貯める、仕分ける設備)
4. 紅葉狩り：永源寺の紅葉と名物のこんにゃく料理

☆☆水の都大阪の梅田近辺：噴水めぐり

1. 日時：2014年7月12日(土) PM5:30 JR大阪駅中央出口集合予定
2. 見学噴水：大阪グランフロント南館の滝・梅田大丸南の噴水・西梅田地下の噴水・阪急三番街の流れる川



JR大阪駅前の噴水

☆☆☆第5回交流会懇親ゴルフコンペ

1. 日時：2014年10月8日(水) 予定
2. 場所：ダイヤモンド滋賀ゴルフ倶楽部
3. コンペ方式：ダブルペリア方式(ハンディ最大36)
4. 賞品：優勝、準優勝、ニアピン、ドラコン、ブービー

☆☆☆☆第5回忘年会

日時：2014年12月6日(土) 大阪：梅田近辺予定



会員の声

☆私の趣味 絵画

三戸見 健 (工学部繊維科 1971年修士卒)

幼年期より外で飛び廻って遊ぶより、静かに考えることが好きだった私は、物心ついた時から絵を描いていました。学生時代は油絵に熱中しましたが、今は短時間で描けるアクリル水彩です。現役中は多忙でブランクな時期が続きましたが、退職後再び絵に取り組んでいます。私の絵は所謂芸術的な絵では無く、誰でも分かる写実的美術です。今は、かつて海外出張で訪ねた街の風景画、いつか飲み屋で出会ったおねーちゃん、それに孫娘の成長の足跡の絵シリーズを描いて頑張っています。古い写真やピンボケの写メの題材が頼りですが、、、。



愛孫娘、8ヶ月の杏ちゃん



英国、バースの街角

☆私の趣味 家庭菜園 : 野菜・果物・花の『モノ作り』

塚口 義清 (工学部機械科 1971年卒)

私は『モノ作り』に生きがいを感じています。退職した今では『モノ作り』と言っても畑で野菜・果物・花等を殆ど種・苗から育て、その成長を管理し、その製品で家族を含め多くの方に感謝と喜びを頂いています。『モノ作り』は達成目標があり、それに向かって設計、施工と要った過程で進行するが、其の過程でいろいろな困難があり、それを乗り越えて喜びの達成感を味わえます。野菜作りもしかりで共通点が数多くあります。具体的には鳥類、虫類の害虫に荒らされたり、アライグマ・猫・イタチ等による被害、更には雑草が生え野菜の成長を妨げる。これらの数々の障害に対しては基本的に殺虫剤や除草剤は一切使用せず、いろいろな特徴ある網で対処している。しかし、野菜・果物・花の種類により、それぞれの育て方が異なる。それは先輩からノウハウの教授を受けたり、自分自身で実験をして確認したりしてより良い収穫物を確保するように努力している。一つ例を挙げると玉葱は種から収穫までに2回彼岸を迎えると玉葱の頭が沢山立ち易い。よって、彼岸は1回に成る様に種を蒔く時期を選びます。このように品質により対応が異なり奥が深く遣り甲斐があるので。畑といった屋外で、太陽の下での作業はノビノビと楽しく至って健康的でもあります。じゃがいも・サツマイモ・大根等の収穫時期に、近所の身障者の子供たちが畑に来てくれます。楽しく掘り起し喜んで収穫物を持って帰るのがとても嬉しく喜びを感じます。これからも更に喜んでいただけるよう、より良い収穫物を作るよう頑張りたいと思います。



名簿管理委員会からのお願い

“入会申込書”でお届け戴きました会員各位の個人情報、会員各位への情報発信として、会員相互の連携を計って戴く為の中継的役割として、支部活動を円滑に進める為に重要なツールとなっております。その為には、たえず生きた個人情報を把握しておく事が必要となります。“お届け戴いている各位の情報に、変更が生じた時、また新規に設定された時”お手数ですが、事務局までご連絡戴くようお願い致します。特に、電子メールでの情報提供を優先にしておりますので、メールアドレスを變更新たに取得された時は、お忘れなくご連絡と登録を戴きますようお願い致します。今後も各位の情報の管理には万全を期し、支部活動にのみ活用させていただきます。

ご連絡、お問い合わせ

岐阜大学工業倶楽部関西支部 事務局長 阪上丈一
〒554-0012 大阪市西区立売1丁目4番9号中井産業ビル4F
TEL:06-6543-6186. Fax:06-6543-6186, E-mail:gidai@koeiaquatec.co.jp

岐阜大学工業倶楽部関西支部
発行人 支部長 藤井 孝友
編集人 会報委員会 委員長 木内尚之
担当 菅村 浩・川那邊 修